

SERVICIOS

Minenergía financiará gas de estratos 1 y 2



Minenergía

El ministro de *Minas y Energía*, **Diego Mesa**, confirmó que más de 8.000 usuarios de estratos 1 y 2 tendrán, por primera vez, acceso al servicio de gas natural gracias a la cofinanciación de esa cartera. Las zonas beneficiadas están en Santander, Boyacá, Caldas, Risaralda, Quindío y Putumayo. En total serán \$10.300 millones para construir la infraestructura de redes y conexiones de hogares para estas regiones. (JL)

HACIENDA

Declaración de renta sumó \$12,9 billones



Dian

El director de la *Dian*, **José Andrés Romero**, explicó que para el año gravable 2019, 3,5 millones de personas naturales cumplieron con esta obligación, lo que representó un aumento de 11,1% en el número de contribuyentes frente a las 3,21 millones de personas que lo hicieron el año anterior, es decir, 358.058 nuevos contribuyentes. Con ello, la dirección de impuestos recaudó \$12,9 billones. (JL)

HACIENDA

Presupuesto de regalías pasó su primer debate



Colprensa

Las comisiones conjuntas económicas del *Congreso de la República* aprobaron en primer debate el presupuesto del Sistema General de Regalías (SGR) para el bienio 2021-2022 por \$17,3 billones. En este proyecto, el *Gobierno* contempla \$15,4 billones en ingresos corrientes, \$1,8 billones de rendimientos financieros y \$75.000 millones de excedentes financieros del SGR. (JL)

“Avanzamos para que se pidan créditos por los teléfonos móviles”

EDUCACIÓN. EL ICETEX ENTREGARÁ 100.000 NUEVOS CRÉDITOS, ENTRE TRADICIONALES Y CONDONABLES, EN 2021. DE LOS PRÉSTAMOS DATOS, 93% VAN A PREGRADOS Y EL RESTO A POSGRADOS



María Clara Rangel
Rectora de la Universidad El Bosque

“Los datos de deserción no serán favorables para la educación superior. Varios factores nos han llevado a pronosticar que el porcentaje de aplazamiento de estudios esté en 25%”.

BOGOTÁ

La pandemia acrecentó la deserción universitaria, lo que puso otro desafío para la educación superior, y es por eso que el *Icetex* ha entrado en un proceso de reforma y adaptación a la nueva realidad.

Manuel Acevedo, presidente de la entidad, habló con *LR* sobre los alivios otorgados y las metas para 2021.

¿Cuáles han sido los cambios con la reforma al *Icetex*?

Ya han tenido lugar cambios en el plan de alivios e incentivos, como el que los jóvenes tengan la posibilidad de tener más giros para culminar sus estudios. Otro es que los jóvenes que iniciaron un proceso de formación, pero no lo culminaron, con el programa ‘Volvamos a Clase’ se está habilitando para que puedan reactivar su línea de crédito y culminar el proceso formativo. Otro elemento importante es la posibilidad de cambiar la línea de crédito, lo que anteriormente se prohibía.

La deserción educativa es una preocupación e *Icetex* acaba de abrir una convocatoria de créditos para 2021, ¿cómo ven el panorama?

La preocupación por la deserción ha acompañado todo el año las discusiones en el sector. En marzo lanzamos el plan de auxilios que busca generar nuevas y mejores condiciones durante la coyuntura para que los jóvenes puedan acomodarse a la situación de ingresos y gastos, por lo que pueden solicitar una interrupción temporal de los pagos o una ampliación del período de plazo que tiene un efecto en el pago mensual.

El segundo gran componente es favorecer el acceso, por primera vez, al crédito de quienes van a entrar al primer semestre o ya cursan un programa de formación, y las otras formas de pagoya se agotaron. Las medidas que tomamos contribuyeron a que la deserción fuera muy baja en los jóvenes que tienen crédito con *Icetex* e inclusive evitamos deserción porque jóvenes acudieron por primera vez a un crédito.

¿Cuántos nuevos y antiguos estudiantes accedieron a esos créditos?



Icetex

Manuel Acevedo, presidente de *Icetex*, manifestó que 45% de los jóvenes que solicitaron alivios se acogieron a la interrupción de pagos.

58.000

NUEVOS CRÉDITOS TRADICIONALES ES LO QUE ESPERA OTORGAR EL ICETEX DURANTE EL PRÓXIMO AÑO.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con detalles sobre cómo avanzan las elecciones e Estados Unidos.

Se otorgaron por encima de 29.000 nuevos créditos en 2020. De esos, por encima de 17.000 fueron para jóvenes que ya estaban estudiando. En el plan de auxilios, con corte al lunes 26 de octubre, más de 113.000 jóvenes que tienen servicios en la entidad se habían acogido a algunos de los auxilios, ya sea ampliación; interrupción; el otorgamiento de crédito con codeudor o deudor solidario y la disminución de los intereses al IPC. 45% se acogieron a la medida de interrupción de pagos; a la reducción de intereses al IPC, cerca de 28%; 25% se acogieron a medidas de ampliación de plazos y el resto a solicitud de créditos sin deudor solidario.

¿Cuántos créditos educativos esperan otorgar durante el próximo año?

De cara a 2021 esperamos otorgar alrededor de 58.000 nuevos créditos y continuar con los procesos de renovación vigentes. También tenemos convocatorias importantes condonables que son recursos de terceros que el *Icetex* administra, y estimamos que el año entrante podríamos estar haciendo cerca de 40.000 nuevos créditos. En resumen, creemos que podríamos estar llegando a una cifra cercana de 100.000 nuevos créditos entre tradicionales y condonables. 93% de los créditos que otorgamos van a pregrado, y el restante para posgrado.

¿Cómo avanza el plan de digitalización de la entidad?

Estamos avanzando en un proceso que permitirá que en 2021 cambiemos en el otorgamiento de crédito, haciendo sencillos los formularios y que puedan hacerse incluso desde teléfonos móviles, y también habrá cambios en nuestro portal web. Las inversiones previstas para 2021 están por el orden de \$24.647 millones, y estos proyectos estarán disponibles a mediados de 2021.

LAURA FERNANDA BOLAÑOS R
@laurabor510